

SITZUNGSVORLAGE

Gremium **Gemeinderat**
öffentlich am 22.03.2021

Drucksache Nr. **2021/052**
Federführung Kultur- und Sportamt
Sachbearbeiter Hermann Spang
Stand 17.02.2021
Aktenzeichen 366.10
Mitwirkung Amt für Prüfung und
Datenschutz

Weiterbestellung von Herrn Stephan Wiltsche zum Ortsheimatpfleger für die Kernstadt Wangen im Allgäu

Beschlussvorschlag

Herr Stephan Wiltsche wird für weitere fünf Jahre zum Ortsheimatpfleger für die Kernstadt Wangen im Allgäu bestellt.

Sachdarstellung

Stephan Wiltsche wurde vom Gemeinderat im Jahr 2015 auf die Dauer von fünf Jahren zum Ortsheimatpfleger für die Kernstadt Wangen im Allgäu als Nachfolger von Hermann Schneller bestellt. Eine Wiederbestellung ist ausdrücklich möglich.

Stephan Wiltsche hat sein (Ehren-)Amt in den vergangenen Jahren sehr engagiert und verantwortungsbewusst wahrgenommen und stets die Zusammenarbeit mit den städtischen Dienststellen sowie dem Altstadt- und Museumsverein gesucht. Er hat zusammen mit der Stadtbildpflege (Herr Stampfer) regelmäßig über seine Arbeit im Gremium berichtet, zuletzt im vergangenen Jahr.

Der nächste Tätigkeitsbericht erfolgt im kommenden Jahr.

Stephan Wiltsche ist bereit, das Amt des Ortsheimatpflegers weiterhin auszuüben. Weitere Bewerber sind der Verwaltung nicht bekannt.

Es wird dem Gemeinderat deshalb vorgeschlagen, ihn für weitere fünf Jahre zu bestellen, mit der Option einer erneuten Wiederbestellung.

Die Ortsheimatpfleger sollen Ansprechpartner und Vermittler für die Stadtverwaltung, den Gemeinderat und die Bürgerschaft in Angelegenheiten der Heimatpflege sein. Sie sollen vor allem landschaftsprägende Gebäude und sonstige heimatgeschichtlich interessante Objekte beschreiben, bei Bauvorhaben beratend mitwirken und auf eine landschaftsverträgliche Gestaltung hinwirken. Sie sind ehrenamtlich tätig, es werden lediglich auf Antrag und Nachweis Sachkosten erstattet. Die Arbeitsgemeinschaft Heimatpflege im württembergischen Allgäu unterstützt die Arbeit der Ortsheimatpfleger und bietet regelmäßig Informationen an.

Derzeit sind folgende Ortsheimatpfleger bestellt:

- | | |
|------------------------------------|-----------------|
| - für die Ortschaft Deuchelried: | -- (vakant) |
| - für die Ortschaft Karsee: | Rolf Keller |
| - für die Ortschaft Leupolz: | Eduard Kämmerle |
| - für die Ortschaft Neuravensburg: | Wolfgang Roth |
| - für die Ortschaft Niederwangen: | Peter Maier |
| - für die Ortschaft Primisweiler: | Dieter Horn |
| - für die Ortschaft Haslach: | Wolfgang Ahr |

Auswirkungen auf das Klima

Nein

Ja, positiv

Ja, negativ

Begründung:

Finanzielle Auswirkungen

Es ergeben sich keine finanziellen Auswirkungen.

Anlagen

keine

